
 

       

 

 
   
  

   
  

 
 

 
 

 

   

  

   

   

  

 

 

  

  

 

 

  

 

 
 

 
 

 
 

 
 

  
 

審核 2018-19年度
開支預算  

答覆編號

DEVB(W)099

管制人員的答覆  

(問題編號： 2221)

總目： (60) 路政署

分目： 沒有指定

綱領： (4) 技術服務

管制人員： 路政署署長  (鍾錦華 )

局長： 發展局局長

問題：

屯門公路的擴建工程於 2015年年底完成，政府為屯門至荃灣多個路段的多
個隔音屏進行綠化工程，按觀察隔音屏綠化牆有大量植物枯萎，無法達到

綠化效果。就此，請回答以下問題：  

(1)	 過去一年，為屯門公路上的綠化植物進行保養的開支為何？  

(2)	 在屯門公路上的綠化隔音屏植物，灌溉和施肥的頻率如何？  

(3)	 過去一年，因枯萎而更換的植物數量為何？所佔整體百分化為何？與
其他綠化隔音屏比較是否屬於偏高？如屬偏高，當局有否檢討其原

因？

提問人：馬逢國議員  (議員問題編號  (立法會用 )： 75)

答覆：

按照屯門公路重建及改善工程計劃，隔音屏上已安裝全長約  3.4公里的垂直
綠化板。路政署和康樂及文化事務署  (康文署  )負責定期為有關工程不同路
段的垂直綠化板進行植物護養。  

(1) 	 路政署通過定期合約，進行樹木護養工作。我們並沒有另行備存樹木
護養工作費用的分項數字。 

(2) 	 垂直綠化板已安裝自動灌溉系統，每天為植物灌溉  10至 20分鐘左右。
由於垂直綠化板是新裝設的，原有土壤可為植物供應養份，因此暫時

無需施肥。  

(3) 	 我們在垂直綠化板設置了約  303 700棵植物，並於  2017年內更換了約 
42 600棵植物 (14%)。植物枯萎主要是因水管和滴水線損毀及灌溉系統
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機件故障所致，涉及的整體比率在可接受範圍內。路政署和康文署會

繼續監察有關植物的生長狀況，確保垂直綠化板能發揮功效。  

– 完 – 
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